



ANTIBIOTIKA-COLITIS-Nachweis aus dem Stuhl

Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient!

Die sogenannte **Antibiotika-Colitis** ist die Folge davon, dass ein bestimmtes Bakterium (**Clostridium diffizile**) im Darm überhand nimmt und sich ungehemmt vermehrt, weil alle anderen konkurrierenden Bakterien durch eine laufende oder vor kurzem durchgeführte Antibiotikatherapie unterdrückt wurden.

Das Bakterium erzeugt eine spezielle Darmentzündung, die teils schleichend verläuft aber gelegentlich auch sehr akut und bedrohlich werden kann.

Bei Verdacht muss dieses Bakterium im Stuhl durch einen raffinierten immunologischen Test nachgewiesen und anschließend behandelt werden. Nach der Behandlung sollte der **Therapieerfolg** nochmals durch den Test **überprüft** werden.

Die Medikamente für die Behandlung ist sehr teuer, aber sie werden von der Krankenkasse bezahlt, wenn die Diagnose erstellt ist.

Der Nachweistest selbst ist **keine** Kassenleistung. Er ist ein sehr fortgeschrittenes und äußerst zuverlässiges Verfahren und für Sie einfach und bequem.

Und so geht das vor sich:

1. Sie erhalten von uns oder ihrem Arzt ein Stuhlröhrchen.
2. Sie füllen das Stuhlgefäß mit dem am Deckel befestigten Löffel bitte maximal zur Hälfte an.
3. Sie beschriften bitte das Stuhlröhrchen.
4. Sie bringen das Stuhlröhrchen bitte direkt ins HZL Nussdorf.
5. Sie füllen bitte den im HZL Nussdorf erhältlichen Fragebogen aus.
6. Im Gegensatz zu einer bakteriologischen Stuhlkultur brauchen Sie nicht vor der Probenabgabe eine Behandlungspause von 8 Tagen einlegen. Der Test kann jederzeit durchgeführt werden.

Das **Ergebnis** der Untersuchung geht an Ihren behandelnden Arzt. Wenn Sie eine eigene Kopie haben möchten, teilen Sie uns das bitte bei der Abgabe mit.

Der **Test** ist eine Privatleistung und **kostet € 30,45**.

Sie sollten die Rechnung bei Ihrer Krankenkasse einreichen, denn im Einzelfall werden die Kosten oft übernommen.

Ihr Pathologe und das HZL-Nussdorf-Team wünschen Ihnen baldige Genesung!